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会 議 録

会 議 名 令和６年度第１回野田市生涯学習審議会

議題及び議題毎の

公開又は非公開の別

１ 令和７年度公民館等の基本方針（案）について（公開）

２ 令和７年度公民館等事業計画（案）について（公開）

３ 令和６年度公民館等利用状況（４月分～12 月分）につい

て（報告）（公開）

４ 令和６年度公民館等主催講座について（報告）（公開）

５ 令和７年野田市成人式～二十歳の集い～の開催状況につ

いて（報告）（公開）

日 時
令和７年２月７日（金）

午後１時 30 分から午後３時 10 分まで

場 所 野田市中央公民館 講堂

出 席 者 氏 名

委 員 長妻 美孝、 河内 賀子、 長谷川昌男、

勝田 茂、 横川しげ子、 戸張 泰、

鈴木 昭夫、 髙井 千鶴、 髙倉 明実、

石井佐喜子、 松川 豊、 山田喜美子、

山﨑 廣司、 芝田榮太郎、 林 正子、

小林美うみ、 鷲尾真由美、 古谷津 薫、

宮﨑 清美

事務局 染谷 篤（教育長）

生嶋 浩幸（教育次長兼生涯学習部長）

安藤 剛行（生涯学習部参事兼生涯学習課長）

高林 雅行（生涯学習部主幹兼生涯学習課長補佐）

岡安 智彦（中央公民館長）

水沢 栄光（東部公民館長）

根本 一弘（南部梅郷公民館長）

町田 常雄（北部公民館長）

平野 紀幸（川間公民館長）

中山 武志（福田公民館長）

竹澤 豊則（関宿中央公民館長）

山下 敏也（関宿公民館長）

小松崎 明（木間ケ瀬公民館長）

田中 未歩（生涯学習センター長）

中村 恵子（生涯学習課生涯学習振興係長）

阿部久美子（生涯学習課生涯学習振興係主査）

渡会 裕子（生涯学習課生涯学習振興係主査）

欠 席 委 員 氏 名 染谷 渉

傍 聴 者 １名
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議 事
令和６年度第１回野田市生涯学習審議会の会議結

果（概要）は、次のとおりである。

１ 開会

＜事務局から会議が成立していることの報告、会議の公開、会議録作成のための録

音機の使用及び傍聴者についての説明並びに会議資料の確認を受ける。＞

２ 会長挨拶

＜挨拶＞

３ 教育長挨拶

＜挨拶＞

４ 議題

議長 議題が「令和７年度公民館等の基本方針」、「事業計画」となっておりますが、

来年度の検討の前に今年度の報告１「令和６年度公民館等利用状況（４月分～12

月分）について」、報告２「令和６年度公民館等主催講座について」を優先し、

この結果を踏まえて議題に入りたいと思いますが、よろしいですか。

＜異議無し＞

議長 それでは報告事項から事務局の説明をお願いいたします。

＜事務局説明＞

議長 ただ今説明がありましたが、御意見、御質問はいかがでしょうか。

Ａ委員 市民提案による講座が２つ、中央公民館と南部梅郷公民館でありますが、他

にもあったのでしょうか。

南部梅郷公民館で地域プラットフォームとの連携がありますが、他の公民館に

ついてお聞きしたいと思います。

木間ケ瀬公民館でサークルが１つできたと伺いましたが、最近は、各公民館の

講座からサークル活動へつながっているのでしょうか。

インターネットによる予約が始まって１年以上たちますが、何かトラブルはあ

るか、お聞きしたいと思います。

中央公民館長 市民提案による公民館事業は、今年度３件の応募がありました。また

地域プラットフォーム事業については、地域や学校との関わりの他、子育て支援

や家庭教育事業を通して青少年健全育成を図っていくということで、南部梅郷公

民館で行っています。他の館については聞いておりません。

木間ケ瀬公民館長 講座を受講した方がサークル活動をしたいという場合に力を貸し

ていただけるか、講師の先生に確認するなど、講座を開く前から話合いを持つよ

うにしています。残念ながら、高齢により活動を中止するサークルが出てきてい

ます。サークルを増やしていくのは、公民館の仕事でもありますので、今後も育

成していきたいと思っております。
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中央公民館長 予約システムについては、手順を誤って予約できないという質問を受

けることがありますが、その場合は公民館職員が操作方法を説明し、また今まで

どおり紙での申請もできますので、特段大きなトラブルはありません。

Ａ委員 高齢化により解散するサークルが出てきていますが、木間ケ瀬公民館以外の

他の公民館の状況を聞かせてください。

中央公民館長 ２、３年前に二胡という中国の楽器の講座を開き、コンサートも好評
に こ

でした。そこから新しいサークルができ、７、８名の会員で活動しています。ま

た昨年デジタルカメラの講座を実施し、そこから新しいサークルができて、現在

活動しています。

東部公民館長 講座からではないのですが、太極拳のサークルができて、活動してい

ます。やはり講師の都合や、参加する方の高齢化により、サークルはできにくい

とは思いますが、是非講座からサークルに発展させていきたいと思っています。

南部梅郷公民館長 講座を開いてからサークルに発展したという事例は今のところあ

りませんが、公民館作品展のときに作品を見に来た人に、各サークルの担当者が

活動をＰＲし、入ってくれるよう声かけをしています。

北部公民館長 講座からサークルに発展したという事例はここ２年間ありませんが、

やってみたいことがあるので、ふさわしいサークルを教えてほしいということが

10 人から 15 人くらいありました。

川間公民館長 数年前にニュースポーツの講座を行いまして、サークルに発展したと

いう事例があります。その他は講座からサークル化ということはほとんどないよ

うですが、新規の団体を立ち上げたいので、メンバー募集を掲示させてほしいと

いった話は、何件も頂いている状況です。

福田公民館長 講座から新しいサークルが立ち上がるということよりも、講座に参加

し、続けて活動したいので、サークルを紹介してほしいという問合せがその都度

ありますので、福田公民館で活動しているサークルがあれば紹介し、入会されて

います。そういった事例は３件ありました。他の公民館で活動している場合は、

他の公民館も紹介しています。また指導者がおらず、習字のサークルがなくなっ

てしまったのですが、会員だけでも活動を続けることを提案したところ、老人福

祉センターで活動しているという事例もあります。そういったニーズはあるの

で、指導者や中心になる人がいらっしゃると、うまくいくのではないか、という

感想を持っています。

関宿中央公民館長 講座からサークルにというのは、ここ１年から４年の間ありませ

んが、やりたいことがあれば、サークルを紹介するということは何件かありま

す。また２月下旬の公民館まつりに参加したいという新規のバンドがありました

が、公民館まつりは当公民館で活動しているグループの発表会のため、来年度以

降、当公民館を使っていただき、サークルを立ち上げて、発表していただければ

と考えています。
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関宿公民館長 １件、サークルに発展した事例があります。今年度前半、スポーツ吹

き矢の講座を実施しました。非常に人気のある講座で定員を上回り、かつ市内各

地から集まっていただいた講座で、その受講者がサークルを立ち上げました。た

だ、関宿公民館は遠いということで、活動拠点は木間ケ瀬公民館になっていま

す。そういった意味では、今後、関宿公民館を拠点としたサークルを育成してい

きたいと思っています。

生涯学習センター長 視覚障がい者のためのボイスオーバー講座から新しくサークル

に結びつけました。また２年前から始まったカルチャーコンシェルジュ養成講座

は、話合いは継続していますが、その中心を職員が担っているため、参加者主体

のサークル化は難しいと感じています。学びの継続には仲間づくりが大切ですの

で、全ての講座で、参加者同士がコミュニケーションできるような時間を意図的

に取ったり、講座後のフォローアップを丁寧に行ったりするように心がけており

ます。

議長 他に質問や意見はありますか。

Ｂ委員 公民館の課題に、建物の老朽化の問題が出ています。市ではどのようなスケ

ジュールで対応を考えていますか。

生涯学習部長 老朽化については一部の公民館を除き、雨漏り、電気系統、エアコン

等で御不便をおかけしております。これは公民館に限らず、市の施設全体の課題

です。そこで施設の「長寿命化計画」ということで、今年度から包括管理業務と

して、専門業者に定期的に各施設を回って点検、報告をしていただいて、できる

だけ建て替えに至らないように、計画的に修繕を行っていくような形になってい

ます。皆さんにも御協力を頂きながら、今ある施設を大切に使っていただく、と

いうことをお伝えしていきたいと考えております。

議長 公民館の利用者数は増えましたが、若い人や母親を取り込む、又は女性の参画

という点で工夫をされている館はありますか。

中央公民館長 家庭教育学級では、幼児コース、小学校コース、小学校の就学時健康

診断時の講演、中学出前講演を行っています。対象は女性に限っているわけでは

ありませんが、保護者に参加していただいているところです。

川間公民館長 家庭教育学級の保護者の方に公民館のイメージを伺ったところ、「敷

居が高い」との意見がありました。敷居を取り除くためには、もっと参画しやす

い講座を行ってほしいとのことでしたので、大人女性のメイク講座を開きまし

た。また、こどもと一緒に料理や工作をやりたいとのことでしたので、夏休みに

親子工作の講座を開きました。こちらは 30 組 70 名ほどの参加をしていただいて

います。どんな講座がいいか、ニーズ調査をして、希望に添った講座を開き、公

民館に慣れていただく、来ていただく取り組みをしていきたいと思っておりま

す。

福田公民館長 女性に絞っているわけではありませんが、家庭教育学級では、アンケ

ートの意見をもとにして、ニーズにあったものでなければ参加していただけない

ということで、今年度は性教育、昨年度はジェンダーについて講座の中で取り上
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げました。「参加して良かった。なかなか踏み込んで話を聞けることはないし、

実際わからない部分もあるので、こういった講座を開いていただけると参加者は

増えるのではないか。」という御意見を頂きました。また、福田中学校での家庭

教育講演は、学校からの要望を受け、従来の新入生の保護者だけでなく、全校生

徒も対象として情報モラルをテーマに行いました。その結果、生徒、保護者、新

入生の意見も聞けて非常に良かったということがありました。今までのことにこ

だわらず、視点を変えて計画するということも良いと感じました。

東部公民館長 家庭教育学級ですが、平日開催では仕事等をされていて、参加する方

が少ないようです。土曜日に開催した親子防災講座は、参加が非常に多かったで

す。夏休みに行ったグリコピアの工場見学も非常に希望が多く、抽選となりまし

た。またリラクゼーション講座や陶芸講座は、少し若い方が入ってきたようで

す。来年度の家庭教育学級は、土曜日など曜日を工夫しながら開催したいと思っ

ております。

議長 他に質問はありますか。

＜質問無し＞

議長 ないようですので、続いて、報告事項３「令和７年野田市成人式～二十歳の集

い～の開催状況について」事務局の説明をお願いいたします。

＜事務局説明＞

議長 ただ今説明がありましたが、御意見、御質問はいかがでしょうか。

＜質問無し＞

議長 ないようですので、議題１「令和７年度公民館等の基本方針(案)について」、

議題２「令和７年度公民館等事業計画（案）について」を続けて事務局から説明

をお願いします。

＜事務局説明＞

議長 ただ今説明がありましたが、御意見、御質問はいかがでしょうか。

Ａ委員 新規で、市制施行 75 周年事業として各公民館共通で写真展があります。各

公民館で明治、大正、昭和の写真を集めているようですが、この写真が中心とな

るのか確認させてください。

中央公民館長 地域の方の、昭和以前に撮影された写真を募集しています。その写真

でパネル展ができれば一番良いのですが、写真の集まりが難しいところにつきま

しては、市で持っている写真もありますので、それを利用するところもあるかと

思います。

議長 他に御質問はありますか。
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Ｂ委員 写真展は各館で月ごとに前後して行うようですが、写真は持ち回りですか、

それとも館独自の写真ですか。

中央公民館長 地域の写真をその地域の公民館にお貸しいただいて、それをパネルに

して展示できる形を想定しています。

Ｂ委員 結果的に余り集まらなかったら、各公民館で順次行っているコウノトリの写

真展のような形でも考えていただければと思います。

議長 他に何かありますか。

＜質問無し＞

議長 それでは議題１「令和７年度公民館等の基本方針(案)について」、議題２「令

和７年度公民館等事業計画（案）について」を承認することとしてよろしいでし

ょうか。

＜異議無し＞

議長 御異議がないようですので、議題１「令和７年度公民館等の基本方針(案)につ

いて」、議題２「令和７年度公民館等事業計画（案）について」を承認すること

に決定いたしました。

５ 閉会

議長 それでは以上をもちまして令和６年度第１回野田市生涯学習審議会を閉会いた

します。委員の皆様には長時間にわたり御審議いただきまして、誠にありがとう

ございました。


